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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Claudius Moseler     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dr. Michael Baßler     
Christiane Gerhardt     
Daniela Hochhaus-Bopp     
Kabeya Kasongo     
Konstantin Metz     
Christa Moseler     
David Nierhoff     
Michael Ruf     
Andrea Steffen-Boxhorn     
Volker Wagner     
Maik Wolfgang     
 
 
- Schriftführung 
 
Katrin Zwilling     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Prof. Dr. Lennart Brumby     
Peter Mohr     
 



   3 

T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Verlegung der Beschilderung des verkehrsberuhigten Bereichs (Spielstraße) (ÖDP) 

Vorlage: 0428/2025 
 
9. Sachstandsberichte 
 9.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1593/2024 der CDU im Ortsbeirat Mainz-

Marienborn 
Vorlage: 0097/2025 

 
2. Parkplätze im Bereich der Straßenbahnhaltestelle „Im Borner Grund“ (ÖDP/SPD) 

Vorlage: 0430/2025 
 
3. Mülleimer auf öffentlichen Plätzen (CDU) 

Vorlage: 0432/2025 
 
Beschlussvorlagen 
 
Anfragen 
 
4. Projekt „Marienborn 2040“ (ÖDP/SPD) 

Vorlage: 0429/2025 
 
5. Sanierung der Wasserversorgung im Bereich der Gottfried-Schwalbach-Straße  

und Klein-Winternheimer Straße (ÖDP/SPD) 
Vorlage: 0431/2025 

 
6. Mülleimer inklusive Spender für Hundekotbehälter (CDU) 

Vorlage: 0433/2025 
 
7. Geschwindigkeit der Straßenbahn in Marienborn (CDU) 

Vorlage: 0434/2025 
 
8. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 8.1. Straßenreinigung im Neubaugebiet MA 15 Hinter den Wiesen (ÖDP) 

Vorlage: 0076/2025 
 8.2. Öffentlicher Nahverkehr Richtung Haifa-Allee/Gutenberg Center (ÖDP) 

Vorlage: 1587/2024 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 10.1. Einwohnerstatistik 
 10.2. Antwort der Verwaltung zum Thema "Ausgleichflächen am Wertstoffhof" 
 10.3. Sachstand Ergebnisse der Verkehrskommission 
 10.4. Nahverkehrsforum am 01.04.2025 
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 10.5. Sachstand DHL-Packstation 
 10.6. Weitere Mitteilungen 
 
11. Stadtteilmittel 
 
12. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
Anfragen 
 
14. Anfrage ÖDP 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Verlegung der Beschilderung des verkehrsberuhigten Bereichs 

(Spielstraße) (ÖDP) 
Vorlage: 0428/2025 

 
Herr Ruf begründet den Antrag der ÖDP gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache wird von Seiten der CDU der Unmut darüber laut, dass man sich 
ursprünglich darauf verständigt hatte, die Verkehrsthemen in der Verkehrskommission zu 
behandeln. Aus diesem Grund wurden von Seiten der CDU die bisher angefallenen Themen 
nicht als Antrag formuliert. Auch von Seiten BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN möchte man 
vermeiden wieder vermehrt wegen einzelnen Verkehrsthemen einen Antrag zu stellen. 
 
Herr Dr. Moseler begründet den Antrag damit, dass eine Umsetzung der Maßnahmen aus der 
Verkehrskommission nicht erfolgt oder wenn nur mit sehr langer Verzögerung und erst nach 
mehrfachem Erinnern.  
 
Er schlägt deshalb vor, sich mit je einer Vertretung der Parteien in einem gemeinsamen 
Gespräch auf das weitere Vorgehen in solchen Fällen zu verständigen.  
 
Da es sich bei diesem Antrag jedoch um einen Antrag zur Sicherheit der Kinder handelt, bleibt 
er Bestandteil der heutigen Sitzung.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird nach einer ausführlichen Diskussion zum Thema “Verkehrsthemen” 
einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1593/2024 der CDU im Ortsbeirat 

Mainz-Marienborn 
hier: Park and Ride Parkplätze im Borner Grund zwischen der 
Straßenbahnbrücke und der PKW-Brücke 
Vorlage: 0097/2025 

 
Der Ortsbeirat Mainz-Marienborn nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
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Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden darüber, dass er aufgrund der Formulierung „am 
Ortseingang Richtung Mainz-Bretzenheim“ bei der Verwaltung nachgefragt hat, wo genau die 
Kurzeitparkplätze eingerichtet werden sollen. 
 
Hier wurde ihm mitgeteilt, dass es sich um Parkflächen handelt, die an der Straße eingerichtet 
werden sollen (zwischen Einmündung Hinter den Wiesen und Zum Knechelsberg), nicht wie 
im Antrag beantragt unterhalb, auf der Grünfläche, welche aktuell mit Holzstämmen blockiert 
ist. 
 
Man zeigt sich von Seiten der CDU doch sehr verwundert darüber, dass dies von der 
Verwaltung nicht im Sachstandsbericht kommuniziert wurde. Laut Sachstandsbericht wird der 
damalige Antrag entsprechend umgesetzt. Man geht also nicht davon aus, dass die 
Kurzeitparkplätze an der Straße eingerichtet werden, sondern wie beantragt unterhalb bei den 
Baumstämmen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Parkplätze im Bereich der Straßenbahnhaltestelle „Im Borner Grund“ 

(ÖDP/SPD) 
Vorlage: 0430/2025 

 
Im Rahmen der Aussprache hat man sich darauf verständigt, dass der Antrag erst einmal 
zurückgestellt wird. Erst nach Einrichtung der Kurzzeitparkplätze wird man entscheiden, wie es 
mit diesem Antrag weitergeht.  Ebenfalls im Rahmen der Aussprache weißt Herr Niehoff 
daraufhin, dass das Einrichten von Stellflächen an diesem Standort bereits in der Vergangenheit 
von der Verwaltung abgelehnt wurde.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Mülleimer auf öffentlichen Plätzen (CDU) 

Vorlage: 0432/2025 
 
Herr Wagner begründet den Antrag der CDU gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache wurden die verschiedensten Argumente, die für und gegen die 
Aufstellung der Mülleimer sprechen, ausgetauscht. Unter anderem verspricht man sich davon, 
dass weniger Glasflaschen im Bereich des Brunnens entsorgt werden und so nicht weiter zur 
Gefahr für die dort spielenden Kinder werden. 
 
Der Vorsitzende hingegen führt an, dass die Mülleimer auch geleert werden müssen, wenn der 
Stadtteilhelfer einmal nicht zur Verfügung steht und die hierzu benötigten Mülltonnen nicht 
vorhanden sind. Der Platz in der Ortsverwaltungsmülltonne reicht leider hierfür nicht aus. Es 
müsste dann die Möglichkeit bestehen, den Müll auf dem Wertstoffhof entsprechend zu 
entsorgen.  
 
Er regt hingegen an, einen Mitarbeitenden der Kommunalen Abfallwirtschaft in die nächste 
Sitzung des Ortbeirates einzuladen, um hier über die Planungen zu sprechen. Wo besteht die 
Möglichkeit, weitere Mülleimer in Marienborn aufzustellen?    
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Der Antrag wird im Rahmen der Aussprache zurückgezogen bis zur Berichterstattung durch 
die Verwaltung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Beschlussvorlagen  
 
- keine Vorlagen -  
 
 
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Projekt „Marienborn 2040“ (ÖDP/SPD) 

Vorlage: 0429/2025 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Matz zur Kenntnis.  
Der Ortsbeirat wüsste jedoch gerne, wie viele Ortsbeiräte noch vor Marienborn berücksichtigt 
werden. 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass es hierzu bereits eine 
Stadtratsanfrage gibt. Er wird die Antwort dem Ortsbeirat zuleiten.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Sanierung der Wasserversorgung im Bereich der Gottfried-

Schwalbach-Straße und Klein-Winternheimer Straße (ÖDP/SPD) 
Vorlage: 0431/2025 

 
Die Antwort auf die Anfrage liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor. 
Man bittet, die Antwort zeitnah nachzureichen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Mülleimer inklusive Spender für Hundekotbehälter (CDU) 

Vorlage: 0433/2025 
 
Die Antwort auf die Anfrage liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor. 
Man bittet, die Antwort zeitnah nachzureichen.      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 



   8 

 

Punkt 7 Geschwindigkeit der Straßenbahn in Marienborn (CDU) 
Vorlage: 0434/2025 

 
Die Antwort auf die Anfrage liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor. 
Man bittet, die Antwort zeitnah nachzureichen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 8.1 Straßenreinigung im Neubaugebiet MA 15 Hinter den Wiesen (ÖDP) 
Vorlage: 0076/2025 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass er diesbezüglich schon mehrfach 
Kontakt mit der Verwaltung aufgenommen hat und vereinzelte Bereiche gemeldet hat.  
 
Frau Moseler merkt in diesem Zusammenhang an, dass die Anwohnerschaft oftmals in Eigen-
regie reinigt und die Verwaltung aufgrund dessen keine starke Verschmutzung erkennen kann.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 8.2 Öffentlicher Nahverkehr Richtung Haifa-Allee/Gutenberg Center 
(ÖDP) 
Vorlage: 1587/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis. 
 
Von Seiten des Ortsbeirates merkt man an, dass es sich bei 300 Metern auch um Strecken 
handeln kann, welche für Menschen mit körperlicher Beeinträchtigung eher schwer zu 
bewältigen sind. Auch wurden evtl. Steigungen nicht mitberücksichtigt. Man benötigt für solche 
Fälle eine geeignete Perspektive, wie diese Strecke zurückgelegt werden kann.  
 
Im Ganzen handelt es sich hier um keine zufriedenstellende Antwort der Verwaltung. Die 
individuellen Bedürfnisse der Mitbürger:innen sind nicht mitberücksichtigt.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 10.1 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über die aktuelle Einwohnerzahl in 
Mainz-Marienborn.Es sind insgesamt 4.510 Einwohner:innen gemeldet. Hiervon 46 mit 
Nebenwohnsitz. 



   9 

 
Punkt 10.2 Antwort der Verwaltung zum Thema "Ausgleichflächen am 

Wertstoffhof" 
 
Frau Steffen-Boxhorn merkt in diesem Zusammenhang an, dass die Sicht bei der Ausfahrt aus 
dem Wertstoffhof auf die Verbindungsstraße durch die Hecke sehr beeinträchtigt ist.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.3 Sachstand Ergebnisse der Verkehrskommission 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass er bereits an verschiedene Punkte aus der Begehung 
in der Verwaltung erinnert hat. Unter anderem an den Platz vor “Reginas Lädchen” und die 
Schilder in der Straße “Am Sonnigen Hang” (Hausnummer 9).   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.4 Nahverkehrsforum am 01.04.2025 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass am 01.04.2025 in der Zeit von 18.30 
Uhr bis 20.30 Uhr die Vorstellung der 4. Fortschreibung des Nahverkehrsplans im Bürgerhaus 
Hechtsheim stattfindet.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.5 Sachstand DHL-Packstation 
 
Die Verwaltung hat die bisher vorgeschlagenen Flächen leider immer abgelehnt. 
 
Man fordert die Verwaltung nun auf, selbst geeignete Standorte vorzuschlagen, damit zeitnah 
eine Packstation installiert werden kann.  
 
Der Ortsbeirat macht abschließend den Vorschlag, die Packstation im Bereich des 
Feuerwehrgerätehauses zu installieren. Anstelle der aktuell dort stehenden Litfaßsäule könnte 
eine Packstation dort platziert werden.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.6 Weitere Mitteilungen 
 
Der Vorsitzende informiert über weitere Punkte: 
 
- Er informiert die Anwesenden über die geplanten Baumaßnahmen der Mainzer Netze GmbH 

und Fernwärme GmbH. 
 
- Er erinnert an den Dreck weg-Tag am Samstag, den 29.03.2025. Man trifft sich um 10.00 Uhr 

an der Ortsverwaltung und wird sich den Bereich um das Chauseehaus vornehmen. 
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Punkt 11 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende bittet die Anwesenden, ihm bis zur nächsten Sitzung entsprechende 
Vorschläge zukommen zu lassen. Bisher wurden immer verschiedene Institutionen 
berücksichtigt. Hierzu zählten bisher der Treffpunkt, der Musikverein, Gelder für den 
Nikolausumzug und der Gesangsverein.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Anwohnerschaft erfolgen folgende Wortmeldungen und Fragen: 
 
- Auch hier wird angemerkt, dass der Weg zum Bus gerade mit einem Rollator sehr 

beschwerlich ist. Hierbei sollten die Begebenheiten vor Ort berücksichtigt werden. 
 
Es wird der Vorschlag unterbreitet, eine Begehung mit der MVG durchzuführen. 

 
- Welches Vorgehen ist für den Bereich des “Schrottplatzes” in der Archardstraße geplant. Der 

Vorsitzende informiert darüber, dass er hier im Gespräch mit dem Amtsleiter des Rechts- und 
Ordnungsamtes steht und diesen an die noch offene Antwort erinnert hat. 

 
- Welche Maßnahmen plant die Stadt, um die Fußgänger:innen an der Ampel davon zu 

überzeugen, diese auch zu nutzen. Die Fußgänger:innen drücken und gehen dann doch bei 
Rot über die Straße. Die Verwaltung sollte ggfs. prüfen, ob man die Lichtsignalanlage entfernt 
und dafür ein Zebrastreifen markiert. 
 
Der Vorsitzende sieht in einem Zebrastreifen keine Verbesserung der Situation. 

 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht.    
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:50 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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